
全ての行事において、皆さんの力を借りてなんとか大盛況で終わることができました。
特に運動会は、変更に次ぐ変更だった中で、皆さんにご理解いただけたお陰で、子ども達
は2日間に分かれたどちらの日も一生懸命楽しんで、成果を発揮できたのではないかと思
います。

そして学校公開や展覧会もありましたが、どの行事でも1000人を超える本当に多くの
皆さんに来ていただいて、大変有り難く思っています。

また、日頃の子ども達の様子やお気づきの点等についても、ざっくばらんにお話いただ
けるので大変有り難く思っています。今後ともどうぞよろしくお願いします。

2020年のオリンピックイヤーのその期間には、東京都はオリンピック一色となります。
具体的な話はこれから出てくることになりますが、学校の行事・活動にもこの年ならでは
の変更が考えられます。物事が決まり次第、皆さんにお伝えしていこうと思います。

いろいろなものとの兼ね合いで考えていかなければならないところもありますので、ご
理解いただければ有難いなと思います。どうぞよろしくお願いします。

皆様、日頃よりPTA活動にご理解とご協力をいただきまして、ありがとうございます。
年末に差し掛かり、新年の準備などで何かとお忙しい時期と存じます。

今年は天候に恵まれませんでしたが、元気いっぱい駆け回った運動会、子どもたちの素
敵な芸術作品で皆に喜びや感動をもたらした展覧会。多くのボランティアのご支援を受け
まして、2学期の大きな行事が終わることができました。本当にありがとうございました。

間もなく冬休みとなります。交通事故には十分ご注意ください。また、日増しに寒さも
厳しくなってきますので、くれぐれも体調には気をつけて、健康で穏やかな新年を迎えら
れますことを本部役員一同お祈り申し上げます。

家庭数配布

外山会長 あいさつ

ＰＴＡ通信 No.３

＜平成30年度 第３回運営委員会 平成30年12月12日 9：00〜 多目的室にて＞

平成３０年１２月２1日
小金井市立本町小学校
ＰＴＡ会長 外山 大祐

黒木校長先生 あいさつ

山岸副校長先生 あいさつ

平成30年もあとわずかとなりました。2学期も、運動会、展覧会、学校公開などの行事
に加え、読み聞かせや学習支援、芝生管理のお手伝いなど、多岐にわたってお力添えく
ださり、ありがとうございました。子ども達は皆さんに見てもらい、応援してもらうこ
とで、頑張ることができました。これからもよろしくお願いいたします。

1/4

毎月第2金曜日の資源リサイクル活動へのご協力ありがとうございます。
収益は毎月のメールでお知らせしている通りです。
子ども達に必要な物品購入のため、
引き続きご協力をよろしくお願いします。 PTA本部 一同



本部・各委員会の活動報告

◆本部（校内）

<<活動報告>> <<今後の予定>>

毎月第２金曜日 資源リサイクル活動
9月 転入生PTA会費の集金
9月上旬 運動会ボランティア募集・シフト表作成
9/27(木) 防犯カメラ実地調査
9/29(土)・10/2(火) 運動会お手伝い
10月 転出生PTA会費返金
10/5(金) 西部地区委員会

ファミリースポーツフェスタ準備
10/6(土) 中央地区委員会イベント

西部地区委員会
ファミリースポーツフェスタ

10/9(火) 通学路安全点検
10/20(土) 本選会参加
10/23(火) 学校運営連絡会
11/17(土) 展覧会お手伝い

文化・クラス委員会との運営委員会事前打ち合わせ
12/1(土) 運営委員会事前打ち合わせ
12/12(水) 第３回運営委員会

毎月第２金曜日 資源リサイクル活動
1月〜3月 次年度わんわんパトロール募集等

清算の実施・決算報告・予算案作成
一斉部会・総会準備

1月・3月 西部地区委員会
2月下旬 第4回運営委員会(会計監査実施)

9/23(日) 科学の祭典手伝い(東京学芸大学)
10/17(水) クローバーの会 交流会

(小金井特別支援学校)
10/25(木) 子供支援ネットワーク(一中)
11/2(金) 緑小５０周年記念式典(緑小)
11/7(水) クローバー交流会 反省会

(小金井特別支援学校)
11/10(土) 会長会(一小)
12/1(土) 常務理事会(一小)

◆本部（Ｐ連）

<<活動報告>> <<今後の予定>>

2/6(水) 小金井教育の日教育フォーラム
(宮地楽器ホール)

2/16(土) 会長会(一小)
3/16(土) 常務理事会(一小)
4/6(土) P連新旧引継ぎ会(一小)

クローバー交流会では、一中・二小・小金井特別支援
学校の皆さまと特別支援学校新校舎見学・懇談会を行
い、楽しいひと時を過ごしました。新校舎には、いろ
いろなところに工夫されている場所がありました。
今年度参加できなかった皆さまはぜひ来年度ご参加く
ださい。
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<<その他>>

<<活動報告>>

◆クラス委員会

9/13(木) 自転車安全教室打合せ(3年生)
9/19(水) 2年生団体図書借出し
9/25(火) 3年生団体図書借出し
9/27(木) 4年生団体図書借出し
10/20(土) 第3回クラス委員会
10/25(木) 自転車安全教室(3年生)
12/5(水) 団体図書借出し予約

1/19(土) 第4回 クラス委員会
3月 第5回 クラス委員会
4月 保護者会日クラス役員選出

<<今後の予定>>

10/20(土) 後期編集会議
11/17(土) 後期編集会議

◆広報委員会

<<活動報告>> 12/15(土) 後期編集会議
3/1(金) 広報誌配布予定

<<今後の予定>>



◆選出委員会

10/20(土) 本選会実施
11/7(水) 第3回選出委員会
11/15(木) 選出だより印刷・配布

2月頃 第4回選出委員会

<<活動報告>>

<<今後の予定>>

9/7(金) 家庭教育学級 打合せ
10/18(木) 家庭教育学級 打合せ
10/24(水) 家庭教育学級講座

『アキラボーイのデジタルショー』
第5回 文化委員会

<<活動報告>>

◆文化委員会

提案・議案・報告等

◆PTA本部 特別会計より

<<「思春期子育て講座」及び「家庭教育学級」開催準備金(特別事業費)の減額について>>

平成28年度 第4回運営委員会にて、文化委員会の開催準備金等の予算額を特別会計より毎
年度10万円とすると決議されたが、これは支出が収入を上回る赤字予算であり、現状のま
まであれば次年度以降も赤字予算になる見込みである。
文化委員会と協議の上、特別会計の単年度収入の範囲内で予算を組めるよう、次年度以降
減額することを提案する。

提案内容・理由など：

第2回運営委員会からの継続審議

<議決> 賛成 14 反対 0 (出席者14名)

◆PTA本部より

<<クラス役員の年度途中転出時の補充ついて>>

ハンドブックP.2に、以下の文言を追加することを提案する。
「年度途中にクラス役員の転出があった場合、委員長が本部に相談の上、各クラスにて役
員を再度選出することができます。」
「クラス委員が転出した場合、クラス内の転出者連絡先は、そのクラスの他役員（文化・
広報・選出）の内１名が代行します。」

提案内容：

<議決> 賛成 15 反対 0 (出席者15名)

提案理由： クラス役員が年度途中で転出した場合の後任補充について、会則やハンドブックへの記載
がないため都度相談を受けている現状である。明文化し、役員運営を円滑にしたい。

→ 運営委員会で検討の結果、ハンドブックP.2下部へ下記の通り記載します。
それに伴い「選出委員のお仕事〔基本的な流れ〕」の空白行を数行削除します。

→ 特別会計予算10万円から、支出可能な2万5000円へ減額します。

→ PTA会費返金までの流れを円滑にするため、来年度より、転出の際のPTA会費返金に
ついての連絡窓口が、クラス委員から担任の先生へ変更されます。
ハンドブックP.5の「PTA会費について」3.(2つ目の3:誤記のため4.)へ下記の通り記載
します。また、以降の番号をずらします。

年度途中にクラス役員の転出があった場合
委員長が本部に相談の上、各クラスにて役員を再度選出することができます。
(クラス役員のカウントが付きます）

4. 転出の場合は、月額計算され返金致します。転出1か月前までに担任に連絡して
ください。（その連絡を一般会計が受け次第、会費返金の手続きを行います）
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※欠席者や遅刻・途中退席者のため、議決の際の出席者数が異なる場合があります。ご了承ください。

※ハンドブックは該当部分を変更し、年度末または総会前に配布の予定です。
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◆選出委員会より

<<補欠の任期改定と「選出規約」の削除・修正について>>

下記、選出規約の一部削除および修正、ならびに補欠要員の役割について提案する。
選出規約〔役員選出の手順等〕1より
次期役員選出は、会長１名、副会長５名、庶務３名、会計２名、補欠２名以上とします。
（総会までを有効期間とします。ただし、クラス役員選出の際、補欠もクラス役員対象者
になります）
→ ただし、クラス役員選出の際、補欠もクラス役員対象者から除外されます。

提案内容：

<審議> → 本部より、本部役員が年度途中に転出した場合などの後任として、補欠の任期を
1年（3/31まで）とする延長案あり。その場合のカウントの扱いなど検討が必要。

→ 第4回運営委員会への継続議案とします。

提案理由： 補欠の役割は、やむを得ない理由で承認前に次期本部役員内定者が辞退をせざるを得ない
場合、もしくは次期本部役員として承認されなかった場合の要員であり、その可能性が皆
無ではない以上、４月上旬の保護者会にて選出されるクラス役員対象者にはならず、４月
下旬の総会にて次期役員内定者が承認されるまで補欠要員として残ることを提案する。

◆クラス委員会より

<<クラス委員仕事内容の追加記載について>>

ハンドブックP.1「クラス委員のお仕事」に、下記項目を追加記載することを提案する。
「6. 卒業対策委員の選出（５年生）」

提案内容：

<議決> 賛成 15 反対 0 (出席者15名)

提案理由： 卒業対策委員の選出は、これまでもクラス委員が携わってきたが、ハンドブックには仕事
内容として明記されておらず、明確にすることにより、全体への周知ができ、選出しやす
くなることを期待する。

→ 提案通り、ハンドブックP.1「クラス委員のお仕事」６番目の項目として追加します。
またこれに伴い「5. 次年度クラス役員選出など」の「など」を削除します。

◆PTA本部より

<<ハンドブック役員経験カウント説明図P.12の改定について>>

ハンドブックP.12役員経験カウント説明図に「③クラス役員もしくは卒業対策委員をお子
様ひとりにつき１回は引き受けましょう。」を加筆し説明図も修正することを提案する。

提案内容：

<議決> 賛成 15 反対 0 (出席者15名)

提案理由： 一児童につきクラス役員もしくは卒業対策委員をお願いしている現状を受け、実状に合っ
たハンドブックとなるよう改定したい。

→ 提案通り、ハンドブックP.12下方③ （既存③～⑥は④～⑦となります）に記載します。
「役員カウント説明図」の右方「いいえ」から伸びる「会長・本部クラス役員の対象者
です。」の下に「６年生まで役員未経験の方」⇢「卒業対策委員の対象者です。」に変更
します。それに伴い、「◎役員等経験カウント説明図◎」に変更します。

1995(平成7)年、日本漢字能力検定協会(漢検)が制定しました。
「1212」を「いいじいちじ」と読み、毎年「いい字」を少なくとも「一字」は
覚えてほしいという願いを込めています。

毎年年末に今年一年の世相を表す漢字一字を全国から募集し、最も応募数の多
かった漢字を12月12日に、京都の清水寺で「今年を表現する漢字」を発表します。

「12月12日は漢字の日」余白
コーナー

災
2018年


